
为克服新冠肺炎疫情对国际贸
易带来的不利影响，进一步拓展吉
林省和泰国企业间的经贸合作，由
吉林省贸促会和亚洲国际贸易投资
商会共同主办的“2020吉林—泰国
企业云洽谈会”近日在长春召开。
吉林省贸促会会长冯庆忠、中国贸
促会驻泰国首席代表李丰、亚洲国
际贸易投资商会主席长蒙德利·蓬
潘出席会议并致辞。

冯庆忠在致辞中表示，为着力
推动吉林省和泰国外贸企业保市
场、保订单、保履约、防风险，稳定外
贸进出口，本次云洽谈会是双方在
疫情背景下适应外贸云时代的新举
措，也是立足于创新企业服务的新
尝试。

李丰表示，中泰两国地缘相
近、血脉相亲、文化相通。两国建
交 45 年来，双边贸易额从最初的
2462 万美元增加到 2019 年的 917
亿美元，增长了 3700 多倍。中国
已连续 7 年成为泰国最大贸易伙

伴，并于去年成为泰国最大外资来
源国，泰国则是中国在东盟国家中
的第三大贸易伙伴。泰国位于东
盟中心位置，地理区位优势突出，
社会政局稳定、市场潜力巨大，经
济前景看好，是中国商品和中国企
业进入东盟市场的最佳门户。当
前，新冠肺炎疫情肆虐全球，中泰
两国同舟共济、守望相助，采取积
极举措维护产业链供应链稳定，双
边贸易逆市增长，并促进了地区经
济社会的恢复和发展，充分体现了
双方互信与合作的高水平。吉林省
贸促会和亚洲国际贸易投资商会
联合举办商品贸易云洽谈会，正是
在疫情背景下为中泰两国企业搭
建的务实交流合作平台。

蒙德利·蓬潘非常赞赏吉林省
贸促会创新服务思路，借用现代科
学与网络技术举办云洽谈，为企业
家开拓国际市场提供了宝贵机
会。目前泰国经济受疫情影响较
大，亚洲国际贸易投资商会组织了

共 26 家意愿热烈的泰国企业对吉
林省出口商品进行洽谈采购。吉
林省是中国重要的工业基地和粮
食生产基地，同时也是农业大省。
泰国是东南亚农业大国，双方在经
贸交流上“相辅相成”。一直以来
双方都保持着紧密联系，商会多次
组织泰方企业参加东北亚博览
会。有机构预测，下半年泰国的社
会消费将有一波强力反弹，希望泰
国企业家们抓住此次机会，抢占疫
后先机，采购到价廉物美的满意
商品。

本次活动以视频会议的方式举
行，95家吉林和泰国企业参加了本
次活动。双方就防护用品、医疗器
械、食品保健、农副产品、农用机械、
中药材、光电日用化工等行业开展
了135场一对一洽谈。

有数据显示，2019年吉林省对
泰国进出口完成 30.9亿元，同比增
长5.8%。今年1—5月，对泰国进出
口完成 11.8亿元，同比增长 26.1%。

对泰国主要出口商品有轨道客车及
零件、固体糖（麦芽糖、葡萄糖）、有
机化学品（含氧基氨基化合物）、调
节或控制仪器等，主要进口商品有
汽车零部件（变速箱）、机械器具及
零件、集成电路等。

会上，吉林省贸促会副会长邵
克斌表示，吉林与泰国在工业制成
品、化工产品、食品等方面已经形
成了较为稳定的外贸互动，在农副
产品、光电子、中医药、防护用品、
农用机械等领域依然有巨大的拓
展空间。希望通过本次云洽谈会
为两国企业搭建交流合作平台，克
服疫情对两国贸易带来的不利影
响，助力吉林省企业拓展东南亚新
兴市场。

此次洽谈活动取得了丰硕成
果。吉林亚泰大健康交易中心与泰
国曼弥金钱有限公司就中药饮片、
保健食品，中吉（吉林）环保科技有
限公司与泰国大东南华泰有限公司
就玉米淀粉吸管、—次性可食用餐

具等产品贸易（开发）现场签署了意
向合作协议。据初步统计，本次洽
谈会达成贸易意向40余个，意向金
额近1500万元。

本次活动得到了参会企业的充
分认可。万和光电副总经理曲俊杰
表示：“我们是从事 LED 照明灯具
产品研发的企业，为参加本次洽谈
会带来了 4 款系列近 20 个品种产
品，都非常受外商欢迎。吉林省贸
促会举办的这场交流对接活动真是
太好了，为企业下一步拓展国际市
场增添了很多助力。”

吉林森工食品集团销售部副部
长杨振宇也感谢吉林省贸促会为
企业搭建的交流平台，通过视频
一对一洽谈，结识了更多的泰国
贸易合作伙伴，泰方企业对吉林
森工产品非常感兴趣，双方初步
达成了合作意向。希望通过此次
活动，把吉林省长白山特产以及金
桥地板推向东盟市场，助力吉林森
工品牌国际化发展。 （吉贸）

2020吉林—泰国商品贸易云洽谈会在长春召开
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本报讯 为进一步加大对商会
会员企业的金融支持力度，更好地
服务帮助企业稳经营、促发展，近
日，浙江省国际商会携手农业银
行浙江省分行举办首场线下会员
企业金融服务需求对接会。在前
期问卷调查反馈的基础上，商会
邀请了大洋世家、华友钴业、汇孚
集团、艾美家居等 10 家理事会成
员单位的高管及财务负责人参
加，通过与农行省市两级负责人、
产品专家的充分匹配，以点对点、
面对面形式开展银企对接洽谈。

会上，商会秘书处首先介绍
了今年以来商会服务会员，助力

企业抗击疫情和复工复产的主要
举措以及举办银企对接会的初
衷。浙江省农行着重介绍了针对
商会会员企业量身打造的金融服
务优惠政策。在随后的企业与农
行工作人员分组对接洽谈环节，
现场气氛热烈，反响较好。

下一步，浙江省贸促会将继
续与银行金融机构紧密合作，进
一步加大对省内有订单、有市场、
有信用的商会会员企业的金融支
持力度，为打赢疫情防控阻击战
提供坚实保障，为实现全年经济
社会发展目标作出积极贡献。

（浙贸）

《2020年广西营商环境调研报
告》近日在北京发布。调研报告显
示，2020年，九成以上的企业对广西
营商环境持满意态度，比2018年提
高25.4%，营商环境得到持续改善。

据了解，为深入贯彻落实广西
自治区党委、政府工作部署，服务
为期3年的广西优化营商环境大
行动，广西贸促会自2018年开始，
连续3年委托中国贸促会研究院
开展广西营商环境调研。今年，
在做好疫情防控的前提下，中国
贸促会研究院自3月开始，采取实
地调研、问卷调查、专家访谈和文
献分析相结合的方式开展调研，
历经 4 个月时间形成了《2020 年
广西营商环境调研报告》。

调研报告显示，2020年广西营
商环境建设基本实现3年行动计划
目标，在各省市区营商环境评价中
居全国中上水平，开办企业、不动产
登记、缴纳税费、办理破产等指标
达到国内一流水平，保护中小投资
者、跨境贸易、执行合同、获得信贷
等指标接近国内一流水平，其他营
商环境指标亦有不同程度提升。

2018—2020年持续跟踪调研
显示，企业对广西营商环境总体评
价向好，连续3年得到改善：在不
同所有制企业中，外资企业对广西
营商环境的评价最高，获得感不断
增强，投资信心持续提升；从行业
角度看，服务业、传统制造业以及
其他行业超九成受访企业对基础
设施环境评价满意；通关效率大幅
提升，得到企业普遍认可；减税降
费效果明显，企业对财税服务环境
认同度高；市场准入便利提升，政
务服务“354560”提速行动得到有
效实施；企业开办“一窗通”等事项
已经步入全国先进行列，群众办事

“难点”得到有效解决，服务“堵
点”得到有效疏通。营商环境指
标评价的提升，充分说明广西党
委、政府持续深化改革、不断优化
营商环境的战略部署是完全正
确、富有成效、深得民心的。

本次调研从基础设施环境、
生活服务环境、政策政务环境等
12 个方面对营商环境进行综合
测评，是专对一个地方营商环境
持续3年的跟踪考察，渐进性、持
续性和系统性强，调研数据详实、
分布均衡、覆盖面广，共有 1317
家企业参与了调查，覆盖广西 14
个地市的国有、民营、外资等各种
所有制企业。 （毛雯）

浙江省国际商会举办首场线下
会员企业金融服务需求对接会

本报讯 随着东盟专场活动的
举办，武汉市贸促会推出的“2020
贸促品牌课堂——‘后疫情’时期
我国企业海外市场拓展策略系列
线上活动——非洲专场、广交会专
场、东盟专场”，在中国贸促会湖北
自由贸易试验区服务中心、中国—
东盟商务理事会等单位的支持配
合下圆满收官。武汉市贸促会会
长孙远松出席开场活动并致辞，秘
书长沈斌主持系列活动，3 场活动
共吸引约 2500 人线上参加。

随着我国在全球疫情蔓延背
景下率先复工复产，与我国有着长
期友好合作关系的非洲和东盟国
家将在恢复产品出口、完善产业配
套、增加原辅料供应、实现供应链

重构方面得到助益。为此，武汉市
贸促会特将系列活动主题选定为
非洲、东盟以及移师线上举办的广
交会，旨在帮助企业危中寻机，合
规开展国际贸易，有效拓展新兴市
场，防范化解外贸困局。从三场活
动社会参与和关注度看，选题紧扣
形势，指导精准有力。武汉市贸促
会的系列活动推出后，受到了众多
媒体的关注和报道。

为了将三场活动办得起点高、
有特色、接地气，武汉市贸促会精
心策划，特别邀请了中国—东盟商
务理事会执行理事长、首席商务专
家许宁宁、中国—非洲联合工商会
副秘书长蔡立华、中国贸促会商事
认证中心处长张瀚蓉、中国贸促会

系统 FTA 专家邹锐锐等国内外专
家以及在专业领域颇有影响的
法、美等国优质律师事务所负责
人组成权威讲师团，为前期处于
疫情风暴眼的武汉企业奉献了一
场场精彩而又务实的报告。

另据了解，今年 1—6 月，武汉
市贸促会签发出口货物原产地证
书 3113 份，涉及近 100 个国家和
地区。其中，先后为 130 家武汉企
业签发出口货物优惠原产地证书
646 份，同比增长 6%，涉及机械设
备、化工、电子、防疫物资等产品，
合同金额约 4 亿美元，为武汉市企
业充分利用自贸协定（FTA）出口
减免关税约 2000 万美元，有效帮
助企业降低成本，规避风险，扩大

出口。此外，今年上半年，武汉市
贸促会还先后为烽火、长飞、武钢、
葛洲坝、中冶南方等企业出具了不
可抗力事实性证明 242 份，涉及
合 同 金 额 超 过 1000 亿 元 ，覆 盖

“一带一路”沿线 30 多个国家和
地区，切实减轻武汉市企业因新
冠肺炎疫情影响不能正常履约而
导致的信誉和经济损失。

当前，疫情防控和发展经济
成为新常态。精准服务企业、优
化营商环境成为助力企业疫后重
振、实现高质量发展的重点任务。
武汉市贸促会决心继续当好服务
企业的“店小二”，为实现稳外贸稳
外资目标作出贡献。

（汉贸）

武汉市贸促会举办系列线上活动助力企业抢抓疫后商机

今年以来，山西绿洲纺织有限责任公司为克服疫情带来的影响，开足马力稳生产，大力弘扬工匠精神，坚持常态
化开展产品质量“零缺陷”活动。同时加大新产品研发力度，员工全员上岗满负荷工作，确保全年各项生产销售任务
如期完成。图为整理车间的女工在工作。 中新社发 陈元梓 摄

顺着蜿蜒的溪水，沿着盘山
公路，穿梭在丛山中驱车近 2 个小
时，我们终于抵达了城步苗族自
治县汀坪乡的龙塘村。

“ 咦 ？ 定 位 怎 么 显 示 在 广
西。”正当我们纳闷时，村主任张
瑞林告诉我们，“没错！这旁边就
是广西，龙塘村是汀坪乡最偏远
的一个村。”

地处湘桂边界，距离县城较
远，加上山路崎岖，龙塘村过去是
一个典型的“老、少、边、穷”村。
17 平方公里的面积不大，常驻人
口 680 人，共有 49 户建档立卡贫
困户。为了脱贫致富，村民们做
过多种尝试，种百合一度收益不
错，但总体收益不太稳定。2015
年，村里开辟了百香果“试验田”，
市场反应良好，2016 年开始推广，

至今全村种植面积达 300余亩。
“选准了产业就要把它发展

好。”驻村扶贫工作队队员谭金彪
2018 年 9 月进驻龙塘村时，百香果
产业刚刚起步，基础设施也十分
薄弱，“原来村里的农产品运出去
既要运费、又有损坏，卖不起价。”

为了改变这一困境，驻村帮
扶工作队和村“两委”进行了系列
基础设施项目建设，完成了 13.6
公里的道路硬化和建设，以及亮
化工程、村部修缮等工作，对于特
色产业百香果种植，采取奖补种
苗、化肥、农药等生产方式对农户
进行扶持，今年村里还新成立了
合作社，对百香果进行保底收购，
截至目前，49 户贫困户有 45 户已
经脱贫。

邹明德今年 42 岁，家里老母

亲体弱多病，之前百合价格从 13
元每斤降到 3-4元每斤，让他亏损
了不少，2014 年被纳入建档立卡
贫困户。 2017 年开始响应村里
的号召 ，种植了 4 亩多百香果 ，
每亩每年收益 5000—6000 元，他
还种了油茶和杉木。他说勤劳
最重要，“要是个懒汉再怎么扶
也扶不起。”

现在邹明德不仅脱了贫，还
把家里房子翻了新，漆刷得锃亮
锃亮的，家门口停着他新购入的
小汽车，他说要拉着百香果卖出
去，把收购百香果的老板带进来。

村民韦宗建是村里最先开始
种植百香果农户之一，他说龙塘
村虽然穷，但村民志不穷，“我们
村里人最大的特点就是勤劳。”韦
宗建和妻子两个人种了 7 亩罗汉

果、5 亩百香果，施肥、点花、除草
等工作都两人自己做，每天工作
至少 10 个小时以上。不仅如此，
韦宗建在老家广西那边也种了几
亩百香果。

得 益 于 村 里 的 基 础 设 施 建
设，韦宗建不仅节省了往返湘桂
两地的时间，他还勇敢尝试了一
把 ，在 村 里 率 先 试 水 种 植 罗 汉
果。“路没修好之前我还真不敢种
罗 汉 果 ，因 为 它 皮 薄 、容 易 损
坏。”现在韦宗建有了底气，先种
5 亩罗汉果试试水，不行还有百
香果“兜底”，行的话就和大家一
起多赚点钱。

说话间韦宗建的妻子刘月娇
已经熟练地清理了大片杂草，两
口子和龙塘村的村民们一起，凭
借勤劳的双手从脱贫走向小康。

广西贸促会持续关注
优化营商环境

城步百香果产业飘香致富路
■ 新华社记者 王婧菲刘扬刘昱

走向我们的小康生活

本报讯 日前，沈阳市贸促会
创新对接洽谈会服务模式，联合
沈阳市工商联、辽宁东北亚经济
文化促进会和英中贸易协会，通
过网络视频和直播的方式，举办
了 2020 英国食品饮品（沈阳）线
上洽谈会。沈阳市贸促会二级巡
视员王丽杰、沈阳市工商联副主席
付羿、辽宁东北亚经济文化促进会
会长崔丹及英中贸易协会食品和
饮料行业副总监郭然出席此次洽
谈会。

英国 6 家知名食品企业线上
展示了包括茶酒、糕点、代餐零
食、饮品和婴儿辅食等在内的 20
余种产品，介绍了产品特点、企业
运营模式和代理政策。38家沈阳
企业与英国知名食品企业开展实

时线上展洽，寻求合作商机。
英方企业表示，据英国税务

与海关总署统计，2019 年中英之
间的双边货物贸易额达到 956 亿
美元，中国已经成为英国第五大
贸易伙伴，双边经贸合作潜力巨
大。在当前疫情形势下，通过线
上展洽促进双方贸易投资合作，
是最为快捷高效的合作方式。英
国食品饮料产品因其历史传承、
高级认证和安全标准而闻名。在
中国消费者对英国食品饮料产品
的喜爱和推动下，许多英国公司
将目光投向了中国市场。沈阳企
业则表示，通过参加此次活动，直
接与英国食品饮品品牌商进行对
接洽谈，寻找商机，获益良多。

（沈贸）

沈阳市贸促会举办2020英国
食品饮品（沈阳）线上洽谈会

本报讯 日前，由福建省贸促
会、南平市人民政府、亚洲国际贸
易投资商会、马来西亚国际交流
促进会联合主办，武夷山市人民
政府、政和县人民政府、南平市贸
促会、21 世纪海上丝绸之路商务
理事会福建联络办公室承办的福
建·一带一路沿线国家线上经贸
对接会——南平（武夷山）专场通
过跨境会议系统平台举行。福建
省贸促会副会长傅健、陈扬等出
席了此次专场对接会，来自马来
西亚、缅甸、新加坡、泰国、日本等
60 多名境外商协会、经贸促进机
构代表及采购商，以及 11 家南平
优质茶叶企业一同参加线上对接
活动。

傅健在致辞中表示，举办线
上对接，能帮助企业降低营销成
本，有利于更多的企业广泛参
与。此次对接会为福建茶企与东
盟国家的采购商搭起了直接对接
的平台。这既是面对困难的应急
之举，更是化解困难的合作之
举。福建茶叶在中国茶叶乃至世
界茶叶发展史上具有重要的地
位，东盟国家是中国茶叶出口最
多的地区之一，福建与东盟国家
在茶叶贸易和交流合作等方面有
极大的空间和潜力。希望福建企
业通过“云对接”与东盟国家的采

购商、企业和机构能成为成功合
作的伙伴。

与会嘉宾表示，很高兴通过
在线对接会和网络交流会形式，
与福建省贸促会合作一起推广武
夷茶。

“武夷茶，世界品”。据悉，本
次活动吸引了 2700多名观众和意
向采购商参与，线上气氛热烈。
对接环节中，11 家南平优质茶叶
企业分别作了线上展示，与 48 家
境内外采购商进行了 48 场次“一
对一”深入对接洽谈。据初步统
计，武夷星茶业有限公司、武夷山
市绿洲茶业有限公司、武夷山市
桃渊茗茶叶科学研究所、福建省
政和云根茶业有限公司、武夷山
山峰一号生态茶叶有限公司等茶
企与采购商在线达成了采购与合
作协议，成交签约总额 1100 万
元，取得了丰硕成果。

对接环节中，武夷山市、政和
县、泰宁县领导及三市县茶叶协
会在武夷山等分会场与马来西亚
国际交流促进会同期进行了线上
会谈交流，政和县贸促会、政和县
茶叶协会、泰宁县茶叶协会、武夷
山茶叶同业公会分别与马来西亚
国际交流促进会签订战略合作协
议，以期促进马来西亚与闽北各
地的经贸交流。 （闽贸）

福建省贸促会举办
一带一路沿线国家线上经贸对接会


